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Ofertas válidas para os 
Supermercados COTRISA de

Santo Ângelo e Entre-Ijuís,
de 12/10 até 15/10/2016. 

Fotos meramente ilustrativas.
Salvo erros de impressão. 
Encomendas pelos fones:
3312-4159 e 3112-2369

VENHA CONFERIR NOSSAS OFERTAS! SABONETE 
SENSUS 150G

R$ 1,35

MILHO VERDE 
FUGINI SACHÊ 

200G

R$ 1,95

ERVA MATE 
SEIVA PURA KG

R$ 8,79

REFRIGERANTE 
GUARANÁ 
CHARRUA 2L

R$ 2,99

R
G
C

RR

VENHA CO
ER
SE

R$

DOCE DE FRUTAS 
INCOTRIL 400G

R$ 3,24

CERA LIQUIDA 
INGLEZA MAX 750ML

R$ 7,19

“SOS”...“SOS”...
DoadoresDoadores
Banco de Sangue do Hospital Santo Ângelo Banco de Sangue do Hospital Santo Ângelo 
necessita de sangue do tipo O-, B- e B+necessita de sangue do tipo O-, B- e B+
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Eduardo Bueno Vogt
Eduardo Bueno Vogt7 meses,  lho de Camila Bueno e Regis Melo Vogt

7 meses,  lho de Camila Bueno e Regis Melo Vogt



2 12 de outubro de 2016

 

            
Previsão do Tempo

Fonte: Tempo Agora
Loteria

11/10/2016 - 14h
1° Prêmio -  6.028
2° Prêmio -  9.128
3° Prêmio -  3.805
4° Prêmio -  9.776
5° Prêmio -  2.336
6° Prêmio -  1.073

11/10/2016 - 18h
Até o fechamento 
da edição não havia 
sido divulgado o re-
sultado da extração 
da loteria.

HOJE

MÁX.

MÍN.

23°
19°

59 mm

QUI

MÁX.

MÍN.

24º
18°

80 mm

SEX

MÁX.

MÍN.

28°
18°

2 mm

Fases da Lua

Editorial
 

Retrato cotidiano

Neste feriado de 
12 de outubro o jornal 
ganha mais vida com 
a alegria das crianças. 
Confi ra o caderno re-
pleto de homenagens 
alusivas ao Dia da 
Criança. Além disso, a 
educação ganha pági-
nas extras com o con-
teúdo que retrata as 
atividades realizadas 
na área da educação em 
Santo Ângelo.

O dia também é de 
fé. A procissão ao San-
tuário de Schoenstatt 
reúne milhares de pes-
soas todos os anos. No 
santuário os fi eis bus-
cam o encontro com a 
religiosidade e quem 
procura as informações 
para participar deste 
ato religioso encontra 
os detalhes em nossa 
edição. 

Ilustramos a capa 
de hoje com um ato de 
doação de sangue, ten-
do em vista que o Ban-
co de Sangue do HSA 
está necessitando nor-
malizar seus estoques 
e somente com a boa 
vontade da comunida-
de é possível coletar 
este tipo de material. 

Diante da intensão 
do governo estadual de 
abrir o capital da Cor-
san para empresas pri-
vadas, questionamos 
o superintendente da 
Regional Missões para 
conhecer o seu posicio-
namento, contatamos 
com o líder do PDT 
o Deputado Estadual 
Eduardo Loureiro e o 
que eles nos informa-
ram está na edição de 
hoje, confi ra.

Um bom feriado a 
todos aproveite o tem-
po para brincar com 
as crianças, viver bons 
momentos em família e 
acompanhar a realida-
de dos fatos por meio 
de nossas edições.

Notas

Nova
30/9 a 8/10

Crescente
9/10 a 15/10

NEGÓCIO DEDE
OCASIÃOOCASIÃO

VENDE-SE ÓTIMO 
PONTO COMERCIAL. 

COMÉRCIO DE CONFECÇÕES E ARMARINHOS, 
BOM ESTOQUE, MOBILIÁRIO SEMINOVO, 

ÓTIMA CLIENTELA, CENTRO DA CIDADE, BEM 
LOCALIZADO. RECEBE-SE AUTOMÓVEL.

INTERESSADOS LIGAR: 
8111-7887 / 9677-3856 
Rua Marquês do Herval, equina com a Travessa Mauá

BARBADABARBADA

Acessibilidade 
questionada

Uma eleitora com dificulda-
des de locomoção reclamou das 
condições de acessibilidade na 
seção eleitoral em que vota e su-
gestiona a discussão social so-
bre a qualificação das rampas e 
elevadores em locais públicos de 
Santo Ângelo. 

O fato foi presenciado pelo re-
pórter do Jornal O Mensageiro, 
que diante da reclamação, verifi-
cou as rampas de acesso daquela 
escola e fotografou o acesso desti-
nado a deficientes. A eleitora es-
tava em um veículo e no mesmo 
instante, descia a escadaria com o 
uso de bengala e apoio de familia-
res, uma segunda pessoa. 

No colégio existe uma entra-
da alternativa onde foram con-
feccionadas rampas. A eleitora 
que reclamava considera inade-
quada a sua deficiência as ram-
pas do local e exigia a abertura 
de um portão adicional para que 
pudesse entrar com o veículo no 
pátio da escola e posteriormente 

pudesse se deslocar até a urna de 
votação. 

CONDIÇÕES IDEAIS
DAS RAMPAS

As rampas são soluções que 
são usadas, tanto por cadeirantes, 
quanto por pessoas com mobilida-
de reduzida. Mobilidade reduzi-
da, significa, além de cadeirantes, 
pessoas com fraturas utilizando 
muletas, idosos, gestantes e até 
mães com carrinhos de bebê. O 
acesso, garantido por lei, deveria 
ser Universal, ou seja, além des-
tes, os deficientes visuais e auditi-
vos também precisam ser contem-
plados.

O valor da inclinação da ram-
pa é nada mais, nada menos que a 
relação entre a altura e o compri-
mento da mesma em porcentagem.

i=hx100/c
i = Inclinação, em porcentagem
h = Altura do desnível
c = Comprimento da projeção 

horizontal.

Marcos Demeneghi

Unimed Missões/RS entre 
as Melhores Empresas para 

se Trabalhar no Brasil
A 20ª edição do prêmio “As 150 Melhores Em-

presas para Você Trabalhar”, realizado pela Revis-
ta Você/SA em parceria com a Fundação Instituto 
Administração- FIA, elegeram pelo 11º ano conse-
cutivo a Unimed Missões/RS uma das Melhores 
Empresas para se Trabalhar no Brasil. 

Os resultados da pesquisa foram apresentados 
em uma cerimônia em São Paulo. A Unimed Mis-
sões/RS foi representada pelo Gerente Geral, Rena-
to Velasques e o Administrador do Hospital Regio-
nal Unimed Missões, João Alexandre dos Santos. 

“Percebemos que para fi gurar entre as melho-
res, não basta ter boas práticas de RH, é preciso 
que os colaboradores se benefi ciem delas e as pra-
tiquem. Nosso modelo de gestão busca valorizar as 
pessoas, o que infl uencia diretamente no ambiente 
de trabalho. As premiadas investem cada vez mais 
no desenvolvimento das pessoas, criando condi-
ções favoráveis para o relacionamento interno, cli-
ma organizacional e obtenção de bons resultados”, 
reconhece o presidente da Unimed Missões/RS, 
Dr. César Augusto Bellinaso.

Semifinalistas do 
Campeonato de Várzea

O fi nal de semana foi decisivo para os times da 
1ª Divisão do Campeonato Municipal de Várzea – 
Edição 2016. No domingo, dia 9, foram defi nidas 
as equipes que disputarão a semifi nal da categoria. 
No Estádio da Zona Sul, pela 10ª rodada da 1ª Di-
visão, o Progresso venceu o União de Amigos por 
2 a 1. Após, o Estudiantes derrotou o Fluminense 
por 5 a 1. Já na Paarc Sport, o Nacional venceu a 
disputa contra o Onixsom por 2 a 1. 

Com os resultados, Botafogo, Estudiantes, Flu-
minense e Progresso disputam a semifi nal da ca-
tegoria. As datas dos jogos serão divulgadas em 
breve pelo Departamento de Esportes. 

Prefeitura atenderá
em turno único

A partir da próxima segunda-feira, dia 17, a Pre-
feitura de Santo Ângelo adotará turno único. O aten-
dimento será realizado das 7 às 13h. De acordo com 
o Decreto 3.696, de 11 de outubro de 2016, o turno 
único ocorrerá até 2 de março de 2017.

A exemplo de 2015, a medida está sendo ado-
tada para reduzir os gastos e manter o equilíbrio 
fi nanceiro nos cofres públicos. No município, além 
da adoção do turno único foi realizado o corte das 
horas extras dos funcionários.
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Horário de Verão

Relógios serão 
adiantados em 1h

À zero hora do dia 16 de outubro, 
terceiro domingo do mês, tem início o 
horário de verão 2016/2017 brasilei-
ro. Os relógios deverão ser adiantados 
em uma hora nas unidades federati-
vas das regiões Sul, Sudeste e Centro-
-Oeste do país: Distrito Federal, Goi-
ás, Mato Grosso, Mato Grosso do Sul, 
Minas Gerais, Paraná, Rio de Janeiro, 
Rio Grande do Sul, Santa Catarina, 
São Paulo e Espírito Santo.

Como durante o verão o uso de ele-
tricidade para refrigeração, condicio-
namento de ar e ventilação aumenta, a 
estratégia é aproveitar a intensifi cação 
da luz natural ao longo do dia durante 
o verão para reduzir a demanda prin-
cipalmente no período de pico, entre 
as 18h e as 21h, ou seja, quando mais 
pessoas, empresas e indústrias estão 
utilizando a energia elétrica.

No ano passado a economia gera-
da pelo adiantar dos ponteiros foi de 
R$ 162 milhões. Além disso, o ONS 
também afi rmou em nota que, caso 
não houvesse horário de verão, R$7,7 
bilhões teriam que ter sido investidos 
para suprir o atendimento da deman-
da elétrica no período.

HISTÓRIA 
A ideia de adiantar a hora ofi cial 

em períodos de verão foi lançada em 
1784 por Benjamim Franklin, políti-
co e inventor americano. O primeiro 
país a adotar ofi cialmente o horário 
de verão foi a Alemanha, em 1916, 
durante a Primeira Guerra Mundial, 
para economizar os gastos com car-
vão.

No Brasil, o primeiro horário de 
verão foi realizado entre 1931 e 1932, 
pelo presidente Getúlio Vargas, com 
duração de 5 meses. A prática vem 
sendo adotada sem interrupções des-
de 1985, com algumas diferenças nos 
estados que aderem à mudança, e 
também nos períodos de duração.

De acordo com o Operador Na-
cional do Sistema Elétrico (ONS), 
quando a demanda de energia elétri-
ca diminui, as empresas que operam 
o sistema conseguem prestar um ser-
viço melhor ao consumidor porque as 
linhas de transmissão fi cam menos 
sobrecarregadas. Para as hidrelétri-
cas, a água conservada nos reservató-
rios pode ser importante no caso de 
uma estiagem futura. Para os consu-
midores em geral, o combustível ou o 
carvão mineral que não precisou ser 
usado nas termelétricas evita ajustes 
tarifários.

Fonte: ebc.com.br

Inicia a zero hora do próximo domingo e termina 
no dia 19 de fevereiro o horário Brasileiro de Verão.  

Marcos Demeneghi

O Horário de verão vai de 16 de outubro a 19 de fevereiro

Romaria ao Santuário de Schoenstatt será neste feriado de 12 de outubro

A 20ª Romaria ao Santuário 
de Schoenstatt de Santo Ângelo 
será realizada nesta quarta-feira, 
dia 12.  A concentração dos fi eis 
é realizada em Frente da Catedral 
Angelopolitana às 8h e depois se-
guem em caminhada até o santu-
ário. O percurso é feito pela Rua 
Antunes Ribas, Rua Tiradentes, 
ERS 344 e fi nalmente na Estrada 
Elói Pedrazza  onde fi ca o Santuá-
rio Tupãcyrendá. 

Este evento religioso reúne pes-
soas vindas de diversas cidades da 
região, principalmente dos 40 mu-
nicípios que compõe a Diocese de 

Santo Ângelo, em média chegam 
até o Santuário Tupãcyrandá de 5 a 
6 mil pessoas todos os anos. A Via-
ção Tiarajú estará disponibilizando 
um ônibus que fará, de hora em 
hora, o percurso até o Santuário. 
A lotação parte da Catedral e segue 
pela Rua Antúnes Ribas. 

No santuário o Bispo Dom 
Liro Vendelino Meurer realizada 
uma Missa Campal às 10h e tam-
bém será oferecido um almoço 
para quem deseja passar o dia no 
local. O cardápio é composto por 
churrasco, salsichão, galeto, pães, 
cucas, sonho, pastel, cachorro-

-quente e bebidas. 
Também ocorre um momento 

de confraternização popular com 
música, leilão e sorteio de brindes. 

O movimento de Schoenstatt iniciou há mais de 
100 anos com o Padre José Kentenich e jovens semi-
naristas na Alemanha. Em uma capela abandonada 
em Vallendar, uma “Aliança de Amor” que se baseia 
na simbologia de “Maria mãe de Deus” foi iniciada por 
aquele grupo, que acreditava em um movimento de re-
novação religiosa e moral do mundo em Cristo por Ma-
ria. Durante a primeira guerra mundial o movimento 
ganhou força inclusive entre os jovens soldados.

Acredita-se que os devotos são agraciados com 
abrigo espiritual em seu coração, a transformação 
interior e a fecundidade apostólica. Do mesmo modo 
que os membros do movimento recebem o acolhimen-
to materno, devem retribuir com amor, esforço, oração 
e trabalho em benefício das pessoas que também pro-
curam o mesmo acolhimento. Princípio que é chama-
do de “Capital de Graças”. O movimento ganhou força 
em todo o mundo e conta com 200 santuários.

O percurso é feito pela Rua Antunes Ribas, Rua Tiradentes, ERS 344 e fi nalmente na Estrada Elói Pedrazza onde fi ca o Santuário

O Santuário de Schoenstatt que recebe o nome indígena de 
Tupãcyrendá - (Tupã – Deus, Cy – Mãe, Rendá – Tenda)

CONFIRA A 

PROGRAMAÇÃO:

8h – Romaria saída da processão 
em frente da Catedral
10h – Missa Campal no Santuário 
Tupãcyrandá
12h – Almoço
14h – Festejos populares
15h – Terço da Misericórdia
15h30min – Bênção das Crianças 
16h – Terço Mariano

Arquivo JOM
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Governo estuda vender Governo estuda vender 
a metade da Corsana metade da Corsan

Diante da possibilidade de abertura de 49% do capital para empresas Diante da possibilidade de abertura de 49% do capital para empresas 
privadas, lideranças locais preferem esperar o pronunciamento ofi cial do privadas, lideranças locais preferem esperar o pronunciamento ofi cial do 

governo para emitir opinião defi nitivagoverno para emitir opinião defi nitiva

Embalados no discurso da 
crise, governadores de Estado es-
tudam privatizações e abertura 
de capital de empresas estatais. 
Nesta semana, o assunto esteve 
em pauta e repercutiu na impren-
sa Estadual. Diante de rumores 
de abertura do capital da Corsan, 
questionamos o líder do PDT, De-
putado Eduardo Loureiro, que é 
da base governista sobre a possi-
bilidade de venda desta estatal. O 
deputado admite que o governo 
esteja trabalhando na pauta, mas 
afi rma que ainda não foi formali-
zada nenhuma proposta concreta 
ou detalhada sobre o assunto.

O superintendente regional da 
Corsan, João Corim preferiu não 
se declarar e afi rma que ainda não 
tem conhecimento de propostas 
do governo para abrir o capital da 
Corsan para empresas privadas.  

Eduardo Loureiro, que é da 
base governista de Sartori, enten-
de que não seria uma privatização, 
mas sim, a venda de 49% do ca-
pital, negócio que mantém o con-
trole do Estado sobre a Empresa, 
a exemplo do que foi realizado 
com o Banrisul. Mas afi rma que o 
assunto é uma especulação da im-

prensa. Neste contexto, Eduardo 
acredita que a abertura do capi-
tal da Estatal seria benéfi ca para 
modernizar a gestão da empresa, 
pois caso este capital privado seja 
investido na Corsan, poderia re-
sultar em uma melhor prestação 
de serviço ao cidadão.

CONTEXTO DA CORSAN 
NA REGIONAL MISSÕES

Em maio deste ano o Diretor 
Técnico da Corsan, Antônio Gomes 
esteve em Santo Ângelo e afi rmou 
que a Corsan é uma companhia 
lucrativa e consegue prestar um 
serviço essencial para a saúde da 
população. Na Regional Missões, 
são atendidas 287 mil economias. 
O superintendente Regional, João 
Corim, naquela oportunidade, des-
tacou os investimentos recentes da 
Companhia, afi rmando que foram 
adquiridos para a regional, 126 ve-
ículos novos, estão ingressando 50 
novos servidores e está em anda-
mento um processo que pretende 
investir R$ 3 milhões para recupe-
ração dos postos de atendimento e 
estações de tratamento, compra de 
novos computadores, entre outras 
melhorias estruturais na compa-

nhia. 
O superintendente destacou 

ainda a recente implantação em 
Santo Ângelo e Entre-Ijuís do 
Centro e Controle Operacional 
que permite o controle automati-
zado do fl uxo de água nas redes do 
município e as obras de ampliação 
da rede de esgoto que estão em 
andamento. A Corsan também 
realizou a substituição de quilô-
metros de rede de água potável, 
bem como centenas de ramais até 
as residências nos últimos meses.  

SULGÁS E CORSAN 
CONFORME MATÉRIO 
DO CORREIO DO POVO

Segundo o Correio do Povo, 
“no caso das estatais, parte dos 
aliados quer saber por que a Sul-
gás, uma empresa enxuta e alta-
mente rentável, está no topo da 
lista das empresas a serem priva-
tizadas. A base também quer mais 
informações a respeito de como o 
governo pretende abrir o capital 
da Corsan, uma vez que os inves-
tidores privados já avisaram que 
seu interesse se restringe à opera-
ção nas regiões com indicadores 
de consumo lucrativos”.

Estação de Tratamento ETA 2 da Corsan, localizada no Bairro São Carlos, distribui água tratada para 75% da população

INFORMATIVO 14ª CRE
Tania Rosana Matos Santiago

Coordenadora Regional da 
Educação - 14ª CRE

E-mail: comunicacao-14cre@seduc.rs.gov.br

TEMAS RELACIONADOS À MULHER 
FORAM ABORDADOS EM FORMAÇÃO
No dia 05 de outubro, na sala de reuniões da 14ª 

Coordenadoria Regional de Educação, aconteceu 
Encontro de Formação Pedagógica integrando às 
atividades do Outubro Rosa. Na oportunidade, a As-
sessora da Cipave Ivana Teixeira refl etiu com os co-
legas o tema “Violência contra a mulher”, abordan-
do também a Lei Maria da Penha. A Coordenadora 
Regional de Educação Tania Santiago salientou a 
importância da conscientização de um diagnóstico 
precoce e da prevenção contra o câncer de mama, 
assim como trabalhar temáticas como injustiça, 
abuso sexual, desrespeito, indiferença, tráfi co, femi-
nicídio, agressões, machismo, Lei Maria da Penha e 
outros temas relacionados à mulher. “O importante 
é focar nestes assuntos o ano inteiro, no entanto, 
este mês é representativo para a causa, tornando-se 
especial e destacado dos demais”, disse.

ESCOLAS DA 14ª CRE PARTICIPAM
DE MOSTRA 

Seis escolas estaduais participaram da VI Mos-
tra de Trabalhos de Iniciação Científi ca do Ensino 
Médio, durante a quinta-feira (06), em Santo Ân-
gelo. A atividade foi promovida pela Universidade 
Regional Integrada do Alto Uruguai e das Missões 
(URI Santo Ângelo), em parceria com a 14ª Coorde-
nadoria Regional de Educação e procurou democra-
tizar o acesso conhecimento científi co, aproximando 
a comunidade da ciência e da tecnologia. O evento 
integra a Semana Nacional de Ciência e Tecnologia, 
coordenada pelo Ministério da Ciência, Tecnologia 
e Inovação (MCTI). Estiveram presentes na exposi-
ção a titular da 14ª CRE, Tania Rosana Matos San-
tiago, o chefe do departamento de Ciências Exatas e 
da Terra da URI Santo Ângelo, Antônio dos Santos, 
o Coordenador do Curso de Engenharia Elétrica 
Angelo Lucca, a Coordenadora Pedagógica da 14ª 
CRE Rute Ribeiro Gomes e a assessora pedagógica 
Norma Brigo.

A 6ª Mostra de Trabalhos de Iniciação Científi ca 
do Ensino Médio recebeu nove pesquisas:

- Importância da Educação Inclusiva: atividades 
lúdicas com alunos frequentadores da sala de re-
cursos” – Colégio Estadual Pedro José Scher (São 
Pedro do Butiá)

- Próteses para animais – Escola Básica Padre 
Antônio Sepp (São Miguel das Missões)

- Casa Sustentável – Escola Básica Padre Antô-
nio Sepp (São Miguel das Missões)

- Projeto investigativo interdisciplinar Conexão 
Delta: investigando o ambiente – Colégio Estadual 
Pedro II (Santo Ângelo)

- A mediação de confl itos na escola em Tempo 
Integral – Escola Estadual Unírio Carrera Machado 
– (Santo Ângelo)

- Energia Eólica – Escola Estadual Presidente 
Getúlio Vargas – (Santo Ângelo)

- Energia Hidrelétrica – Escola Estadual Presi-
dente Getúlio Vargas (Santo Ângelo)

- Energia Solar – Escola Estadual Presidente 
Getúlio Vargas (Santo Ângelo)

- Radiação: Contraindicação, altos riscos de con-
taminação – Colégio Estadual Onofre Pires (Santo 
Ângelo) 

PROGRAMA CONSERVAR 
PARA PRODUZIR MELHOR

Na manhã de sexta-feira (07), realizou-se no Au-
ditório da Escola Estadual de Ensino Fundamental 
Edi Tereza Flores Lippert, um encontro com profes-
sores das escolas do campo e escolas agrícolas das 
Coordenadorias Regionais de Educação: 14ª, 17ª e 
32ª CREs, sendo apresentado pela Emater de Santa 
Rosa o Programa “Conservar para produzir melhor: 
Conservação do Solo e da Água”. Na oportunidade 
foi abordado formas de levar para as escolas orien-
tações sobre o uso correto do solo e práticas para 
minimizar as perdas de água e solo por erosão. Par-
ticiparam desse encontro a Coordenadora Regional 
de Educação Tania Rosana Matos Santiago, Coorde-
nadores Pedagógicos da 14ª, 17ª e 32ª CREs, profes-
sores e entidades representativas dos órgãos ligados 
ao Meio ambiente.

DIA DA CRIANÇA/DIA DO PROFESSOR
A 14ª Coordenadoria Regional de Educação pa-

rabeniza todas as crianças pela passagem de seu dia 
e aos professores nosso carinho e reconhecimento 
pelo trabalho e dedicação.

Marcos Demeneghi

Política

DECRETO Nº 3.696 De 11 de outubro de 2016
INSTITUI TURNO ÚNICO NA PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO ÂNGELO.

O PREFEITO MUNICIPAL DE SANTO ÂNGELO, no uso das atribuições que lhe são conferidas pela Lei Orgânica do 
Município, e CONSIDERANDO que a jornada única de trabalho reduz despesas sem prejuízo administrativo à população, 
uma vez que permanecem mantidos a prestação e atendimento dos serviços essenciais; 
CONSIDERANDO que o Município necessita urgentemente reduzir gastos, procedendo os  ajustes necessários.

DECRETA:
Art. 1º Fica instituído o Turno Único contínuo de seis horas diárias no serviço público municipal, a ser cumprido no horário 
das 07h às 13h, de segunda a sexta-feira, a partir de 17 de outubro de 2016 até o dia 02 de março de 2017.
Art. 2º As Secretarias de Educação e de Saúde poderão determinar os serviços que serão prestados em turno único, 
em horários diversos do constante no artigo 1º deste Decreto, considerando a essencialidade dos mesmos à população. 
Art. 3º Fica vedada, na vigência do Turno Único, a convocação de servidor para cumprimento de serviço extraordinário, 
exceto em casos de situação de emergência ou calamidade pública. 
Parágrafo único – No caso excepcional expresso neste artigo, serão pagas somente as horas que excederem a carga 
horária mensal fi xada para seus cargos.
Art. 4º Cessado o Turno Único, os servidores retornarão ao cumprimento da jornada de trabalho especifi cada em lei para 
seus cargos, cujo cumprimento fi cará apenas suspenso temporariamente em decorrência deste Decreto.
Art. 5º Este Decreto entra em vigor no dia 17 de outubro de 2016.
REGISTRE-SE E PUBLIQUE-SE.
CENTRO ADMINISTRATIVO JOSÉ ALCEBÍADES DE OLIVEIRA, em 11 de outubro de 2016.

LUIZ VALDIR ANDRES - Prefeito

Estado do Rio Grande do Sul
Prefeitura Municipal de Santo Ângelo



512 de outubro de 2016
Marcos Demeneghi

Saúde

“SOS”...“SOS”...
DoadoresDoadores

A gestão do Banco de Sangue do Hospital San-
to Ângelo lança um “SOS” pelas redes sociais e 
pela imprensa, tendo em vista que o estoque de 
sangue dos tipos O negativo, B negativo e B posi-
tivo chegaram ao limite e precisa da colaboração 
de doadores para atender a demanda de transfu-
sões, tanto no Hospital Santo Ângelo que atende 
pacientes de toda a região, quanto do hospital da 
Unimed, que também faz uso deste tipo de servi-
ço oferecido pelo HSA. 

O prazo de validade do sangue coletado de 
qualquer doador é de 35 dias e a necessidade nem 
sempre pode ser prevista. Mesmo assim, o banco 
de sangue acompanha todo o fluxo e forma uma 
estatística que permite perceber que tem uma 
demanda de 236 solicitações mensais de sangue 
para transfusões. Nos últimos meses o Hospital 
Santo Ângelo trabalha em sua capacidade máxi-
ma e o banco de sangue tem aproximadamente 
250 doações mensais. Nesta semana houve uma 
baixa significativa no estoque e exigiu da equipe 
uma campanha que pretende normalizar os tipos 
sanguíneos como O -,B - e B +. 

A gestora do Banco de Sangue Marta Perim 
Motta, explica que trabalha de modo preventivo, 
consegue manter o fluxo devido a um protoco-
lo que determina que os familiares de pacientes 
submetidos a procedimentos específicos têm a 
necessidade de colaborar com a doação de san-
gue. Por outro lado, Marta destaca que os doa-
dores voluntários é que permitem a sustentabi-
lidade e regularidade do estoque, pois o uso nem 
sempre segue a média e ao mesmo tempo o mate-
rial tem curto prazo de validade. 

Para administrar o estoque, eventualmente 
voluntário podem ser orientados a marcar um dia 
específico de doação para manter a regularidade 
de estoque. Pois a necessidade também se mostra 
flutuante. 

Guilherme Rocha, 27 anos, é um doador as-
síduo. A cada dois ou três meses ele comparece 
no atendimento do Banco de Sangue para reali-
zar este ato de solidariedade. A primeira doação 
ocorreu há nove anos, quando estava no exército, 
desde aquele tempo acostumou com a prática. 
Ele considera a doação de sangue uma atitude 
que colabora com o sentimento de dever cumpri-
do, no sentido social. 

Além de ter iniciado com “um empurrãozinho” 
do exército, também trabalhou em veículos de 
comunicação. Ao perceber a necessidade do Ban-
co de Sangue ao realizar coberturas jornalísticas, 
definitivamente passou a ser doador assíduo. 

Banco de Sangue do Hospital Santo Ângelo 
necessita de sangue do tipo O-, B- e B+

Guilherme Rocha é doador assíduo há nove anos. O candidato a doação de sangue passará por triagens que avaliarão suas condições 
de saúde. A triagem é necessária para a segurança e proteção do doador. Além de garantir a qualidade na transfusão sanguínea

SAIBA MAIS

CONDIÕES PARA DOAR 

Trazer documento ofi cial com Foto;
Estar bem de saúde;
Ter idade entre 16 e 69 anos (jovens de 16 e 17 anos 
devem estar acompanhados de seu responsável legal a 
cada doação);
1ª doação até os 60 anos de idade;
Ter dormido pelo menos 6 horas;
Não fumar 2 horas antes de doar;
Não ingerir bebida alcoólica 24 horas antes;
Não ingerir alimentos gordurosos pelo menos 4 horas 
antes de doar;
Não ser usuário de drogas;
Não estar com sintomas de gripe, alergia ou ferimentos 
ainda não cicatrizados.

O QUE IMPEDE A DOAÇÃO

Quem teve doença sexualmente transmissível;
Quem teve hepatite após os 10 anos de idade;
Sintomas de gripe ou diarréia nos últimos 7 dias;
Tatuagem nos últimos 12 meses;
Procedimentos odontológicos de 1 a 30 dias antes de 
doar, conforme o caso;
Cirurgias de 3 a 12 meses e conforme o procedimento, 

poderá fi car defi nitivamente inapto;
Uso de determinados medicamentos;
Vacinas: 4 semanas após a última dose;
Homens e mulheres com mais de um parceiro e que 
mantém relações sexuais sem o uso de preservativo;

COMO É REALIZADA A COLETA

O procedimento de COLETA, leva no máximo 15 
minutos, onde serão retirados aproximadamente 400 
mL de sangue e pequenas amostras para realização 
de exames laboratoriais.O material utilizado é estéril e 
descartável e o serviço segue as normas de segurança 
recomendadas pelo Ministério da Saúde.
Após a doação é oferecido pelo Banco de Sangue um 
lanche, onde deverá ser realizado para reposição de 
líquidos e nutrientes.
Raramente ocorrem reações desagradáveis após a 
doação. Caso ocorram, estará à disposição uma equipe 
treinada para acolher o doador até sua completa 
recuperação. São realizados, a cada doação, os 
seguintes exames: HTLV, Hepatites B e C, Doença de 
Chagas, Sífi lis, HIV e Anemia FalciForme. Os resultados 
poderão ser retirados após 15 dias pelo doador munido 
de seu documento de identidade.

Estado do Rio Grande do Sul
Prefeitura Municipal de Santo Ângelo

EDITAL Nº 01/SG/2016
O Prefeito Municipal de Santo Ângelo, no uso das atri-
buições que lhe confere a Lei Orgânica Municipal, torna 
público para conhecimento dos interessados, o cronogra-
ma de inscrições, matrículas e rematrículas da Rede Mu-
nicipal de Ensino, para o Ano Letivo de 2017, conforme 
segue:

• EDUCAÇÃO INFANTIL:
PERÍODO DE REMATRÍCULAS: 31 de outubro a 30 de 
novembro de 2016
PERÍODO DE INSCRIÇÕES: 31 de outubro a 30 de no-
vembro de 2016
SORTEIO PÚBLICO PARA VAGAS DE 0 A 3 ANOS DE 
IDADE:  1º de dezembro de 2016, às 18h30min
PERÍODO DE MATRÍCULAS PARA VAGAS SORTEA-
DAS E PRÉ-ESCOLA: 02 a 16 de dezembro de 2016

• ENSINO FUNDAMENTAL:
REMATRÍCULAS:  31 de outubro a 30 de novembro de 
2016
MATRÍCULAS NOVAS: 09 a 20 de janeiro de 2017
CENTRO ADMISTRATIVO JOSÉ ALCEBIADES DE OLI-
VEIRA, em 11 de outubro de 2016.

LUIZ VALDIR ANDRES
Prefeito
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 O Clube Gaúcho e toda a sua diretoria - liderada por Luís e Marilise Voese - realizaram na última 
sexta-feira, dia 7, uma bela e bem sucedida festa para as debutantes de 2016. Realmente foi uma noite 
glamourosa e muito elegante, que foi prestigiada por um excelente público que aplaudiu o trabalho 
da atual diretoria, as debutantes, pais, padrinhos e pares, fi guras destacadas da noite de estreia social.
 Amanda Hermes Pereira, Flávia Pollenz Zimmermann, Eduarda Voese Kruger, Ana Laura Batista 
Martins, Lara Fabian de Moura, Fernanda Pinheiro de Carvalho, Ana Carolina Braga Meotti, Isabela 
Viana de Godoy e Ana Carolina Bragagnolo - fi zeram elegante desfi le emolduradas por um belo e 
sofi sticado cenário - elaborado por Irajá Couto, da ArtPlan com ambientação perfeita e também 
belíssima de Salete Stadlewski, com destaque para a profusão de castiçais e candelabros ricos em 
cristais, alternados com arranjos de fl ores nobres em tons de rosa. Um show! Ah! E toda a decoração 
foi valorizada pela perfeita iluminação da equipe MR Som & Luz.
 E feito belas cinderelas deslizaram sua graça e juventude, mostrando-se iluminadas para uma 
platéia que não lhes poupou merecidos aplausos.
 E como se estivessem nas nuvens, envolvidas por uma camada de gelo seco, dançaram a 
primeira valsa com seus pais, seguida pela valsa com seus padrinhos, seus pares.
 Concluídas as tradicionais valsas, seguidas das fotos ofi ciais com a diretoria do Clube e Soberanas, 
foi encerrado o cerimonial com chave de ouro através de um brinde especial às debutantes.
 Após o brinde, a banda Itamone apagou a formalidade e misturou ritmos que mantiveram a 

pista cheia e animada até o aman
participação do DJ Marrone, de MR
 O Baile das Debutantes teve c
com participação especial de Gilve
Bárbara Rigo e Margarete Maciel Vi
Vídeos, de Elton Strapazon.
 Ao melhor estilo, a diretoria pito
elogios pelo sucesso do baile, pois
de bom gosto, modernidade e atit
 Com certeza foi uma noite me
famílias envolvidas e seus convidad
 O Baile das Debutantes foi um d
 No dia seguinte, no sábado, 8, a
viver o “Debutronic” - a “Boate das D
 E hoje, dia 12, a partir das 14 ho
acontece na sede campestre do G
estreia socuial,  para o grande púb
para homenagear a criançada!

Os diretores do Clube Gaúcho Cesar e Salete Murmann, Cássio e Jucelaine Aita, Rolf e Cristina Muner - vice-presidente social, Os diretores do Clube Gaúcho Cesar e Salete Murmann, Cássio e Jucelaine Aita, Rolf e C
Luis e Marilise Voese - casal-presidente, Luís e Seloni Morari, Soberana Fernanda e seu pai, Jocelito Zborowski - vice-presidente-Luis e Marilise Voese - casal-presidente, Luís e Seloni Morari, Soberana Fernanda e seu p

fi nanceiro, Sandra e Luiz Rosa, Cinara e Kurt Mürmann com as belas debutantes de 2016 do Clube Gaúcho: Amanda Pereira, fi nanceiro, Sandra e Luiz Rosa, Cinara e Kurt Mürmann com as belas debutantes de 20
Eduarda Krüger, Lara de Moura, Ana Carolina Meotti, Ana Carolina Bragagnolo, Isabela Godoy, Fernanda de Carvalho, Ana Laura Eduarda Krüger, Lara de Moura, Ana Carolina Meotti, Ana Carolina Bragagnolo, Isabela G

Martins e Flávia Zimmermann no cenário da estreia social das meninas, ocasião coroada com pleno sucesso.Martins e Flávia Zimmermann no cenário da estreia social das meninas, ocasiã

BAILE DAS DEBUTANTES 2016 DO CLUBE GAÚCHO:  UMA NOITE DE GALA BEM SUCEDIDA!BAILE DAS DEBUTANTES 2016 DO CL
Foto: Vick AlmeidaFoto: Vick Almeida



712 de outubro de 2016 Sociedade

hecer de sábado. Cabe salientar que a noitada também teve a 
R Som & Luz. 
oreografi a e cerimonial assinados pelo jornalista Amauri Lírio 

ete Wolff  Lírio, registros fotográfi cos das fotógrafas Vick Almeida, 
eira. Já as melhores cenas foram gravadas pela equipe da Prisma 

otada (interinamente) por Voese e Marilise só ouviu aplausos e 
s soube aliar competência com prestígio, acrescentando pitadas 
ude. 

emorável - que superou as expectativas contagiando todas as 
dos - devidamente valorizados pelos atuais dirigentes do Clube.
os acontecimentos mais badalados do ano.
s nove Debutantes 2016, retornaram ao cenário do Debut para 
Debutantes, que novamente foi muito bacana.

oras, elas vão ter participação especial na “Festa da Criança”, que 
Gaúcho, ocasião em que irao desfi lar com o vestido da noite de 

lico que vai estar prestigiando a tarde dedicada exclusivamente 

Os diretores do Clube Gaúcho Cesar e Salete Murmann, Cássio e Jucelaine Aita, Rolf e Cristina Muner - vice-presidente social, Cristina Muner - vice-presidente social, 
Luis e Marilise Voese - casal-presidente, Luís e Seloni Morari, Soberana Fernanda e seu pai, Jocelito Zborowski - vice-presidente-pai, Jocelito Zborowski - vice-presidente-

fi nanceiro, Sandra e Luiz Rosa, Cinara e Kurt Mürmann com as belas debutantes de 2016 do Clube Gaúcho: Amanda Pereira, 016 do Clube Gaúcho: Amanda Pereira, 
Eduarda Krüger, Lara de Moura, Ana Carolina Meotti, Ana Carolina Bragagnolo, Isabela Godoy, Fernanda de Carvalho, Ana Laura Godoy, Fernanda de Carvalho, Ana Laura 

Martins e Flávia Zimmermann no cenário da estreia social das meninas, ocasião coroada com pleno sucesso.ão coroada com pleno sucesso.

BAILE DAS DEBUTANTES 2016 DO CLUBE GAÚCHO:  UMA NOITE DE GALA BEM SUCEDIDA!LUBE GAÚCHO:  UMA NOITE DE GALA BEM SUCEDIDA!

Como se estivessem nas nuvens as nove Debutantes dançaram a primeira e inesquecível valsa com 
seus pais, padrinhos e pares, e receberam prolongados aplausos. E abaixo, as “Debs 2016”: Flávia, Isabela, 
Lara, Ana Bragagnolo, Eduarda, Ana Laura, Amanda, Ana Meotti e Fernanda - num dos momentos de des-
contração, durante o Debutronic, que aconteceu no sábado, após a noite da estreia ofi cial em sociedade. 

Foto: Margarete MacielFoto: Margarete Maciel

Foto: Margarete MacielFoto: Margarete Maciel
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A Secretaria de Educação bus-
ca atingir a meta de que 100% das 
crianças na faixa de 4 a 5 anos es-
tejam matriculadas na Pré-Escola 
no município. Segundo estudo 
realizado pela equipe da Secreta-
ria de Educação de Santo Ângelo 
junto ao Cartório de Registro Ci-
vil, possivelmente, 1.926 crianças 
de 4 anos e 5 anos estariam resi-
dindo no município. Dessa for-
ma, apenas 80 alunos nesta faixa 
etária estariam fora da escola e 
95,85 % já estariam matriculadas.

O Plano Municipal de Educa-
ção prevê que todas as crianças 
que completaram 4 anos até 31 
de março de 2016 deveriam estar 
matriculadas na primeira etapa 
da Educação Básica. 

De acordo com a secretária de 
Educação de Santo Ângelo, Rosa 
Maria de Souza, entre 2013 e 2015, 
a inclusão das crianças nesta faixa 
etária na Pré-Escola era uma opção. 
“No entanto, a partir de 2016, a ma-
trícula de crianças que completem 4 
anos até 31 de março de cada ano é 
obrigatória”, destacou Rosa.

VAGAS
Atualmente, a Rede Munici-

pal de Ensino disponibiliza 1.420 
vagas para alunos nesta faixa etá-

ria em 27 escolas – 23 na zona ur-
bana e quatro no interior. Desse 
total, 1.328 vagas estão preenchi-
das. Além das vagas oferecidas 
pelo município, 498 crianças es-
tão matriculadas na Rede Privada 
de Ensino e 20 na Rede Estadual, 
totalizando 1.846 alunos matri-
culados nesta faixa etária. 

A secretária de Educação de 
Santo Ângelo salientou que as 
famílias que possuem crianças 
nessa faixa etária devem procurar 
a escola mais próxima da resi-
dência para realizar a matrícula. 

“Caso não haja vaga no educan-
dário, a Secretaria de Educação 
oferecerá transporte escolar”, fri-
sou Rosa.

Já a coordenadora da Educa-
ção Infantil da Secretaria de Edu-
cação de Santo Ângelo, Francieli 
Locateli, explicou que a primeira 
etapa da Educação Básica, a Edu-
cação Infantil, compreendida en-
tre zero e 5 anos, é considerada a 
mais importante para o desenvol-
vimento da criança, pois é nesse 
período que a mesma estabelece-
rá as conexões com o mundo. 

Semana do Meio AmbienteEducação
Antonio 

Rousselet
Minhas Memórias 

antoniocrousselet@hotmail.com.br

Parlamentarismo e 
presidencialismo

Há bem pouco tempo atrás houve um  plebis-
cito na Grã-Bretanha  para que o povo então con-
sultado decidisse sobre si continuaria participan-
do da União Européia, ou se tornaria totalmente 
independente.O Primeiro Ministro fez campanha 
e apoiou  a permanência no Bloco mas, a maioria 
do povo decidiu pela a saída da União Européia e 
do Mercado Comum Europeu. Motivado pela  der-
rota ,o Primeiro Ministro anunciou que se demi-
tiria  da direção do país. Em 20 dias já escolhido 
pelo Parlamento e empossado o novo governo do 
Partido Conservador  a favor da mudança da posi-
ção do pais, e toda a administração seguiu NOR-
MALMENTE.

No Brasil imperial  para que o Duque de Ca-
xias pudesse assumir a direção da guerra do Pa-
raguai foi necessário uma  mudança  de partido 
na direção do governo na governança na direção 
do pais, o que ocorreu normalmente assumindo  a  
administração  da nação o partido a que pertencia 
Caxias.O Brasil então, pode  normalmente vencer 
a guerra.

Na Segunda Guerra Mundial, para que o Sr. 
Winston  Churchill  assumisse a  direção do go-
verno da Grã Bretanha , de vez que ele era um ho-
mem com  prática de guerra, em substituição ao 
Sr. Chamberlain  era um pacifi sta. O Parlamento 
aprovou a mudança de governo sem maiores pro-
blemas. O Sr. Churchill assumiu  o poder e levou 
os Aliados à vitória sobre o nazismo , numa mu-
dança de posição.

Enquanto Roma ardia em chamas,  Nero toca-
va harpa e se divertia com seus amigos e áulicas, 
há mais de mil e quinhentos anos  atras. Aqui  em 
nosso pais, nosso ex presidente  Lula discursava 
e se vangloriava junto de sua sucessora,contando 
dos  grandes feitos de seus governos em todos os 
setores – só faltando dizerem que o Brasil não 
existiu antes de Lula e que seus opositores querem 
destruir tudo o que de bom  que  eles fi zeram para 
o povo em geral:Bolsa Família, Minha Casa Minha 
Vida, etc....Nosso povo se sacrifi ca e se desespera 
com a infl ação, alto custo de vida DESESPERAN-
ÇA e desemprego(11.000.000 de desempregados) 
e empresas fecham suas portas. A Petrobras se di-
lacera  e se afunda em dívidas e escândalos.O Pro-
curador Geral  da República, em alto e bom som 
acusa Lula de ser o mentor da roubalheira.

Tentando sanar essa crise política e fi nancei-
ra  em que o Pais foi jogado pelos seus maus go-
vernos o Congresso Nacional fez um processo de 
impeachman , por diversos crimes por ela cometi-
dos como um todo, previsto s  na  Constituição.O 
processo foi aprovado por maioria de votos tanto 
na Câmara como no Senado por três vezes. Ela foi 
afastada do cargo  ,julgada inapta para conduzir 
a Nação. O processo iniciou e se arrasta há 8 me-
ses.Agora ela entrou com um recurso no Supremo 
Tribunal Federal pedindo a anulação do impeach-
man.Enquanto no presidencialismo do Brasil  é 
um trauma dramático que parece um fi m do mun-
do, que atrapalha e atrasa o novo governo a tomar 
as medidas urgentes necessárias para tirar o pais 
da crise em que se encontra, a substituição de um 
governo por outro em qualquer nação do mundo 
,principalmente  os parlamentaristas , é uma coisa 
normal, e sem delongas Os Estados Unjdos tiveram 
ao longo da sua histórias dois impeachman,sendo 
o último contra Nixon, que se conformou com a 
punição pelo Congresso, tendo se despedido de 
seu eleitorado.Um pais não pode parar por cau-
sa de uma mudança governamental.Aqui nós to-
dos assistimos  apreensivos sem saber o que vai 
acontecer,, numa situação de insegurança... A ex 
presidente alegando sempre que foi vítima de um 
golpe, querendo passar para a História por mártir, 
quando toda a população brasileira sabe  que ela 
fez um mau governo, deixando a corrupção  correr  
livremente, participando dela ocultamente, quase 
paralisando a nação,ocasionando uma crise políti-
ca e econômica jamais vista até hoje,,

Ela deveria ter um mínimo de dignidade, con-
formando-se  com a nova situação, de vez que a 
História não tem volta. O Brasil é um  pais rico e 
seu povo é trabalhador, e saberá  superar essa crise 
e voltar a crescer.

Assessoria Comunicação Marista

Em alusão ao Dia da criança, a escola Marista Santo Ângelo promoveu durante 
a última semana, ações especiais com os alunos. Entre as atividades aconteceram 

piqueniques, trilhas, além de contato com a natureza
Para comemorar o Dia da Criança, celebrado 

hoje, o Colégio Marista Santo Ângelo promoveu uma 
programação especial entre os dias 3 e 7 deste mês. 
As turmas da Educação Infantil ao 5º ano EF visita-
ram o Rancho LM, no qual fi zeram um piquenique, 
trilha e tiveram contato com a natureza. Além disso, 
elas foram envolvidas em atividades recreativas e lú-
dicas no pátio da escola. 

Durante a semana também ocorreram aprresen-
tações de peças teatrais. O grupo de Teatro do Colé-
gio encenou a peça “Vai ter espetáculo no país dos 

prequetés”. 
Já os estudantes do 9º ano EF adaptaram as his-

tórias infantis para abordar o tema inclusão. A pro-
gramação contou ainda com a participação do ator 
Rogério Rocha, da Casa de Cultura Mário Quintana 
de Porto Alegre, que apresentou “As aventuras do 
professor Nicolau e o Pássaro Azul” e “Dom Quixote 
para crianças”. 

Além disso, a Semana da Criança também envol-
veu momentos de celebração, sessão de cinema na 
escola e aula de Zumba Kids.

Durante as atividades, Turmas realizaram uma visita no Rancho LM 

Marista promove a Marista promove a 
Semana da CriançaSemana da Criança

 Município possui 95% das crianças com
quatro anos matriculadas na pré-escola

Secretária Rosa Maria de Souza e a coordenadora da Educação Infantil, Francieli Locateli

AI PMSA
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O problema das drogas
Infelizmente estamos presenciando uma 

verdadeira epidemia no uso e abuso de dro-
gas. Cada vez mais cedo, crianças e adolescen-
tes utilizam entorpecentes como rota de fuga 
para suas frustrações. Nas instituições que 
trabalham com recuperação de dependentes 
químicos, se verifi cam adolescentes de 12 que 
ao serem questionados com que idade iniciou 
a usar drogas comentam que aos oito ou nove 
anos. 

E por falar nisso...
O uso de drogas atingiu o seu ápice, sendo 

amplamente difundido entre os estudantes. 
Além disso, hoje se modifi cou a fi gura do trafi -
cante nas escolas. Antes tempo, eram pessoas 
estranhas que ocupavam os entornos dos edu-
candários. Hoje o que se verifi ca é que os trafi -
cantes não estão mais fora, mas sim dentro dos 
muros escolares. São alunos, geralmente que 
gozam da admiração dos colegas e usam deste 
prestigio para angariar novos usuários. Esse é 
um problema crescente que deve ser encarado 
pelas famílias e pela comunidade. Ao se notar 
qualquer comportamento diferente da criança 
ou adolescente deve-se redobrar a atenção dos 
pais ou professores. Infrequencia, baixo rendi-
mento escolar, mau comportamento são sinais 
de alerta de que algo está acontecendo. Além 
disso, o sumiço de objetos pessoais, como por 
exemplo, celular, roupas e até mesmo objetos 
de uso comum na residência pode estar asso-
ciado ao uso de drogas. Ao se constatar algo 
nesses aspectos, buscar ajuda médica e psico-
lógica se faz imprescindível. Existem institui-
ções em nossa cidade que oferecem ótima es-
trutura física e profi ssional, como o CAPS AD, 
clinicas e fazendas de recuperação de depen-
dentes químicos.        

Merece aplauso
O encerramento da greve dos bancários 

merece aplausos. Após um longo período de 
lutas por melhores salários, a categoria chegou 
a um acordo e voltou às atividades. 

Merece uma vaia
A Câmara dos Deputados passou em pri-

meira votação nesta segunda-feira a propos-
ta de emenda constitucional que cria um teto 
para os gastos públicos,  a PEC 241, que conge-
la as despesas do Governo Federal, com cifras 
corrigidas pela infl ação, por até 20 anos.

Mudando de assunto
Todas as crianças que completaram 4 anos 

até 31 de março de 2016 deveriam estar matri-
culadas na Pré-Escola, primeira etapa da Edu-
cação Básica. A exigência está determinada na 
Lei 12.796 de 4 de abril de 2013 e foi sendo im-
plementada gradativamente.

Jonatã 
Ferreira

Conselheiro Tutelar e Psicólogo

jonata.junior@bol.com.br

Cidade

EXTRATO DE JULGAMENTO
PREGÃO PRESENCIAL EDITAL 02-2016

OBJETO: Aquisição de equipamento de informática e 
áudio, VENCEDORAS COM O MENOR PREÇO UNI-
TÁRIO: GUILHERME XAVIER PIVA – ME, item 1 R$ 
350,00, item 2 R$ 370,00, item 4 R$ 84,00 e item 6 R$ 
19,00; SELONEI JOSE STOCHERO – ME item 3 R$ 
908,00; ABITCK COMÉRCIO DE ELETRODOMÉSTI-
COS E INFORMÁTICA LTDA item 5 R$ 88,50 e item 
7 R$ 29,00; CINESOM SANTOS COMERCIAL LTDA 
item 8 R$ 260,00.

Estado do Rio Grande do Sul
Poder Legislativo de Santo Ângelo

Caixa confi rma patrocínio 
para o Natal Cidade dos Anjos

AI PMSA

A Caixa Econômica Federal 
confi rmou o patrocínio para o 
Natal Cidade dos Anjos 2016. 

A confi rmação foi feita após  
uma reunião entre o prefeito de 
Santo Ângelo, Valdir Andres com 
o presidente da Caixa Econômi-
ca Federal, Gilberto Magalhães 
Occhi. A reunião aconteceu na 

última terça-feira, dia 4 em Bra-
sília e fez parte de um agenda do 
prefeito municipal na Capital Fe-
deral. 

O encontro teve ainda a par-
ticipação do diretor Executivo da 
Caixa Econômica Federal, Mario 
Ferreira Neto; do secretário de 
Cultura, Júlio Matos e de Gusta-

vo Hartmann, assessor do depu-
tado federal, Jerônimo Goergen, 
que articulou a audiência.

Os recursos serão destinados, 
através de apoio cultural, para a 
realização do tradicional evento 
que ocorrerá em dezembro, na 
Praça Pinheiro Machado, Centro 
Histórico da Capital das Missões.

Espetáculo Natal Cidade dos Anjos é tradicionalmente realizado no mês de dezembro no munícípio

Confi rmação foi feita após reunião entre o prefeito municípal e o presidente da Caixa

Meninas Digitais Tchê Missões fez seu 
1º Encontro no ‘Descubra a Universidade’

Grupo de nove escolas do município se reuniram no auditório do prédio 5 do Câmpus

A 18ª edição do ‘Descubra a Universidade’ se-
diou na quinta-feira, 6, o 1º Encontro das Meninas 
Digitais Tchê Missões, projeto dos cursos de Ciência 
da Computação e Sistemas de Informação da URI 
Santo Ângelo, vinculado ao Programa Meninas Digi-
tais da Sociedade Brasileira de Computação.

No 1º Encontro, que reuniu no auditório do pré-
dio 5 do câmpus os grupos de nove escolas partici-
pantes, a coordenadora do projeto, professora Cris-
tina Paludo, explicou às estudantes e professoras 
presentes o que é o projeto e qual o cronograma de 
atividades a ser desenvolvido até dezembro, quando 
após o desafi o fi nal, haverá premiação.

Em sua fala, a professora Cristina observou que 
existe uma carência muito grande de profi ssionais 
na área de computação, e mais ainda, de mulheres. 
A professora Cristina explicou que a partir de 2010 

tiveram início no Brasil e no mundo, diferentes 
ações visando atrair mais mulheres para a área. 

“De acordo com o cronograma do Projeto, nesta 
quinta-feira as meninas já realizam atividades práti-
cas; de 10 a 21 de outubro elas participam do Curso 
de Programação; dia 24 de outubro acontece o Ate-
lier de Programação; dia 14 de novembro as meni-
nas devem entregar um vídeo da equipe relatando 
sua experiência no projeto; dia 11 será a entrega do 
Pitch em vídeo; dia 22 a disponibilização do Pitch no 
facebook e a abertura do período de contabilização 
das curtidas. 

Dia 25 de novembro deve ser entregue o aplica-
tivo; dia 2 de dezembro encerra o período de conta-
bilização das curtidas e dia 12 de dezembro acontece 
o evento de premiação e encerramento da primeira 
edição das Meninas Digitais Tchê Missões.

Assessoria Comunicação URI
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O Elite Clube Desportivo começa neste mês de 
outubro um cronograma de trabalho de seleção 
de atletas para o time profissional e também para 
as categorias de base, Sub-15 e Sub-17. 

O técnico Jorge Maiben Castro e o assistente 
técnico Sérgio Humberto Thielke farão avaliação 
de atletas para o profissional a partir do dia 25. 
A atividade será no Estádio da Zona Sul e inicia 
às 15h. 

Os peneirões desta categoria prosseguem nos 
dias 26, 27, 28 e 29, também no Estádio da Zona 
Sul, com início às 15h.

 Um outro peneirão será realizado em Santo 
Ângelo no dia 5 de novembro. O presidente do 
Elite, José Taceli Moureira, explica que para essa 
seleção, poderão participar atletas a partir dos 18 
anos de idade.

 
PENEIRÃO REGIONAL

Taceli também revela que o Elite vai realizar 
avaliação e seleção de atletas na região. No dia 31 
haverá peneirão em Santa Rosa. No dia 1º de no-
vembro será a vez de São Luiz Gonzaga, enquanto 
no dia 3 de novembro, o peneirão acontecerá em 
Cruz Alta. Já no dia 4 de novembro haverá sele-
ção de atletas em Santo Augusto.

 Os peneirões na região serão realizados das 9 
às 17h. Porém, poderá haver alteração de datas e 
horários dos peneirões regionais, dependendo da 
disponibilidade de locais para a atividade.

“Durante as avaliações, o treinador irá avaliar 
as condições físicas e as habilidades técnicas dos 
jogadores”, salienta o presidente do clube.

Conforme Taceli, depois da seleção será feita a 
apresentação dos atletas selecionados na primeira 
fase no Estádio da Zona Sul. Os trabalhos come-
çam no dia 31 de novembro às 10h. As atividades 
prosseguem nos dias 1º, 2, 3 e 4 de novembro.

SUB-15 E SUB-17
O treinador Jorge Maiben também fará ava-

liação de atletas para atuar nas categorias Sub 

15 e Sub 17 do Elite. As atividades com o Sub 15 
serão realizadas nos dias 14 e 15 de novembro, 
às 15 horas, no Estádio da Zona Sul. E as ativi-
dades com o Sub 17 serão nos dias 16, 17 e 18 de 
novembro.  

Os atletas tanto do profissional quanto do 
Sub-15 e Sub-17 deverão levar o material básico 
como chuteira, calção e meia para as avaliações. 

Esporte

Elite iniciará peneirões 
para selecionar atletas

Durante as seletivas, serão selecionados jogadores para compor 
a equipe profi ssional, o Sub-15 e Sub-17 do clube

Marrcos Demenegui 

Técnico do Elite, Jorge Maiben Castro irá avaliar condições 
físicas e técnicas dos jogadores durante os peneirões

Sub-17 da Asaf a um 
passo da semifinal

A Associação Santo Ângelo de Futsal terá uma 
importante partida no feriado desta quarta-feira, 
pois a categoria de base Sub-17 decidirá a vaga para 
a semifi nal do Campeonato Estadual de Futsal. O 
jogo será no ginásio Marcelo Mioso, com início às 
16h30min, no qual a Asaf irá confrontar o UJR de 
Novo Hamburgo. Na primeira partida disputada 
em Novo Hamburgo no dia 02 de outubro, a equipe 
santo-angelense obteve a vitória pelo placar de 5 a 
2, portanto, se conseguir um empate em casa, con-
quista a vaga para a semifi nal do campeonato. Os 
ingressos para esta partida custarão R$ 5,00.

SUB-15
No último domingo, dia 09, a categoria Sub-15, 

que busca uma vaga para a fi nal do Campeonato 
Estadual de Futsal, jogou na cidade de Guaporé a 
sua primeira partida válida pela semifi nal. A parti-
da acabou com um resultado negativo para a equi-
pe missioneira, que perdeu o jogo pelo placar de 
3 a 2.  A partida de volta está marcada para o do-
mingo, dia 16, no ginásio Marcelo Mioso às 17 ho, 
onde a equipe da Asaf precisará ganhar o jogo no 
tempo normal e obter um empate na prorrogação 
para garantir a vaga para a fi nal.

APOIO DA TORCIDA
A direção da Asaf está convidando o torcedor para 

ir ao ginásio nesta quarta-feira, dia 12, e no domingo, 
dia 16, para dar incentivo e apoio aos jogadores. “Com 
certeza jogar a partida decisiva em casa é um fator 
muito positivo que devemos aproveitar e para isso te-
mos que contar com a presença da nossa torcida, que 
sempre compareceu nos momentos decisivos, a pre-
sença da torcida é fundamental para motivar o time 
em quadra”, destaca o presidente da Asaf. 

Equipe joga às 16h30min de hoje contra o UJR no 
Marcelo Mioso em busca da vaga na semifi nais do 

Campeonato Estadual de Futsal

Divulgação
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Homem morre em
acidente na BR 377

Um homem morreu em um acidente de 
trânsito no inicio da tarde da segunda-feira, 
dia 10, na  BR 377 em Cruz Alta. O acidente 
ocorreu na altura do km 75, por volta das 13h, 
quando o HB20, veículo locado, que seguia em 
direção a Cruz Alta, invadiu a pista contrária, 
colidindo frontalmente em um caminhão boia-
deiro emplacado em Esteio.

O motorista do HB20, 42 anos, faleceu no 
local. O motorista do caminhão não se feriu. 
Segundo o motorista do caminhão, segundo a 
PRF, o HB20 foi desviar de um kadett que ul-
trapassava em sentido contrario, saiu pro acos-
tamento e se perdeu.

Em razão do acidente, o trânsito fi cou lento 
no local. A PRF fez o levantamento e a Polícia 
Civil de Cruz Alta apurará o caso.

Motociclista fica gravemente
ferido em acidente

Por volta das 21h15min da segunda-feira, dia 
10, uma Guarnição da Brigada Militar se  deslo-
cou até a Av. Venâncio Aires onde ocorreu um 
acidente de trânsito com lesões corporais sendo 
que o condutor de uma motocicleta Honda/Ti-
tan, ao passar o quebra-molas perdeu o controle 
da motocicleta, vindo a cair e fi cando gravemen-
te ferido. O motociclista foi socorrido ao Hospital 
Santo Ângelo pelos Bombeiros e a Brigada Mili-
tar efetuou o Boletim de atendimento.

Veículo capota na BR 285
Um acidente de trânsito foi registrado 

na manhã de ontem , dia 11, por volta das 
9h20min na BR 285, em São Luiz Gonzaga.

Um veículo Fiat-Fiorino com placas de Ijui, 
e que transportava erva-mate toubou na rodo-
via. O motorista não se feriu no acidente e a 
ocorrencia teria acontecido devido a um dos 
pneus da Fiorino ter estourado.

Embriaguez
Às 16h40min do último sábado, dia 8, uma 

guarnição da BM deslocou até a Rua Antonio Neto 
onde ocorreu um acidente de trânsito com lesões 
corporais. No local a vítima motociclista estava 
caído ao solo com diversas escoriações e com um 
dos dedos do pé amputado e o acusado com sinais 
de embriaguez foi detido pela população. 

A vítima foi socorrido para o HSA e o acu-
sado encaminhado para DP onde foi lavrado 
fl agrante, sendo arbitrada fi ança no valor de 
dois mil reais.

Desacato
Por volta das 21h, da última segunda-feira, 

dia 10, uma guarnição da BM encontrava-se 
em patrulhamento na Av. Brasil quando visu-
alizaram um grupo de pessoas em atitude sus-
peita, sendo que foram abordados, no entanto 
um indivíduo desobedeceu a ordem dos poli-
ciais negando-se a dar revista e proferiu pala-
vras ofensivas, sendo necessário ser contido e 
encaminhado a Delegacia de Polícia onde foi 
efetuado o registro.

Segurança

Mesmo com o aumento do fl u-
xo de veículos devido aos feriados 
de 7 de setembro e da Semana 
Farroupilha, o mês de setembro 
apresentou uma redução signi-
fi cativa no número de acidentes 
nas rodovias federais das regiões 
Missões e Noroeste, os dados são 
da Policia Rodoviária Federal. 
Durante todo o mês, foi atendido 
apenas uma ocorrência com mor-
te.

NÚMEROS
No mês de setembro de 2014, 

foram atendidos 61 acidentes, dos 

quais resultaram 41 pessoas feri-
das e 8 mortas. Já em 2015, hou-
ve uma pequena redução, foram 
atendidos 54 acidentes, dos quais 
resultaram em 42 pessoas feridas 
e 7 mortas. Em setembro deste 
ano, os números apresentaram 
uma grande queda, visto que fo-
ram atendidos 32 acidentes, dos 
quais 30 pessoas fi caram feridas 
e apenas uma morte.

O único acidente com morte 
ocorreu no dia 09, em São Luís 
Gonzaga, quando um caminhão de 
Mafra/SC, atropelou um homem 
de 31 anos, que caminhava sobre a 

via. Comparando com o mês ante-
rior, os números também são me-
nores. Em agosto, foram atendidos 
44 acidentes, dos quais resultaram 
36 pessoas feridas e 4 mortas.

FISCALIZAÇÕES
Somente no mês de setembro, 

foram fi scalizados cerca de 2900 
veículos, foram realizados 980 
testes de alcoolemia. Dessa fi sca-
lização, destaca-se a recuperação 
de dois veículos que foram objeto 
de furto e roubo e a detenção de 
19 condutores com o direito de 
dirigir suspenso.

Somente no mês de setembro a Polícia Rodoviária Federal fi scalizou cerca de 2900 veículos

Setembro termina com 
menos acidentes na região

Número de acidentes com vítimas fatais apresentou redução comparado
ao mesmo período dos últimos anos nas rodovias federais da região

PRF / Divulgação

AVISO DE LICITAÇÃO 
Edital de Tomada de Preço nº. 17/2016 - Objeto: Contratação de empresa especializada para prestação de serviços 
técnicos especializados em segurança da informação para atender toda a rede do município, com ferramental com-
preendendo: Provimento de serviços de segurança; monitoramento e administração dos serviços providos; gestão de 
vulnerabilidades da rede corporativa, manutenção preventiva, corretiva e confi gurações de estações de trabalho da rede 
interna do município de Santo Ângelo/RS. Protocolo dos envelopes: até às 09h15min do dia 31/10/2016. Abertura das 
propostas: às 09h30min da mesma data. 
Edital de Pregão Presencial nº. 49/2016 - EXCLUSIVO PARA MICROEMPRESAS, EMPRESAS DE PEQUENO PORTE 
E MICROEMPREENDEDORES INDIVIDUAIS. Objeto: Registro de preços equipamentos informática e eletroeletrônicos. 
Protocolo dos envelopes: até às 09h15min do dia 25/10/2016. Abertura das propostas: às 09h30min da mesma data. 
Informações no Departamento de Compras e Patrimônio, Rua Antunes Ribas, 1096, Fone/FAX (055) 3312-0136, e-mail 
licitacao@santoangelo.rs.gov.br. O edital poderá ser acessado através do sítio www.santoangelo.rs.gov.br.
Edital de Pregão Presencial nº 51/2016. Objeto: Aquisição de veículo zero km para uso do CAPS. Protocolo dos en-
velopes: até às 09h15min do dia 25/10/2016. Abertura: às 09h30min da mesma data. Informações no Departamento de 
Compras e Patrimônio, Rua Antunes Ribas, 1096, Fone/FAX (055) 3312-0136, e-mail licitacao@santoangelo.rs.gov.br. O 
edital poderá ser acessado através do sítio www.santoangelo.rs.gov.br.

EXTRATO DE JULGAMENTO
Extrato de Julgamento do Edital de Concorrência 13/2016 – Objeto: Alienação de Imóveis; Vencedor: ANDRÉ RI-
CARDO FRANCO; Valor: R$ 66.101,99.
Extrato de Julgamento do Edital de Tomada de Preço 14/2016 – Objeto: Execução de Obras em Escolas; Vence-
dora: LUIS CARLOS P. FLORES; Valores: Item 01 R$ 20.199,97; Item 02 R$ 33.844,30; item 03 R$ 35.630,24; item R$ 
27.884,47.
Extrato de Julgamento do edital de Pregão Presencial 48/2016 – Objeto: Registro de Preço de Gás de Cozinha; 
vencedora: COMÉRCIO DE GÁS GRUN LTDA; valor: item 01 R$ 31,00 e item 02 R$ 145,00.   

EXTRATO DE CONTRATOS
Extrato das Atas Contratos 221/2016 e 222/2016 do Edital de Pregão Presencial 42/2016 – Objeto: Registro de Pre-
ço de Troféus; Contratadas: VINICIUS RAUBER ME e PELLIZZARI TROFÉUS – IND E COM LTDA, nos itens e valores 
disponíveis do site www.santoangelo.rs.gov.br 

EXTRATO DE ADITIVO
Extrato do 1º. Aditivo ao Contrato 159/2016 – Objeto: Acréscimo de Serviço; Contratada: ABASE SISTEMAS E SO-
LUÇÕES LTDA; Valor: R$ 900,00.
Extrato do 1º. Aditivo ao Contrato 171/2016 do Edital de Tomada de Preço – Objeto: Acréscimo de Serviço do item 
07; Contratada: GIRELI, SANTOS E CIA LTDA - ME. Valor do Acréscimo: R$ 8.436,58.

Luiz Valdir Andres – Prefeito.

Estado do Rio Grande do Sul
Prefeitura Municipal de Santo Ângelo

PRF / Divulgação



A Realidade dos Fatos
www.jom.com.br

Ano XIX - nº 1.875| Quarta-feira, 12 de outubro de 2016 | R$ 2,50   

Não vendemos no atacado. Fotos meramente ilustrativas. Valores expressos em reais.
Produtos e ofertas sujeitos a disponibilidade do estoque. Salvo erros de impressão. Atendimento de 

segunda à sábado, das 8 às 20 horas, sem fechar ao meio-dia. Entregamos a domicílio.
SAC (55) 3312-5700. Aceitamos cartões de crédito sob consulta. sac@fruteirasl.com.br

Pro

NÃO VENDEMOS POR ATACADO.

Ofertas  válidas de 11/10 a 13/10/2016

OUTUBRO MÊS DE ANIVERSÁRIO DO SÃO LUIZ SUPERMERCADO!!!

SUPERMERCADO SÃO LUIZ - Rua Marechal Floriano, 1790 -  55 3312-5700
Aceitamos o cartão TODO CARTÕES 

(FUNDIMISA, AABB e AFFURI) 

OMO PURO CUIDADO
LV 1KG PG 800G

R$ 6 ,99R$ 6 99

CAFÉ NESCAFÉ 
VIDRO 200G

R$ 10 ,98

REFRIGERANTE 
COCA-COLA 1,5L

R$ 2 ,97

R$ 0 ,97

CEBOLA KG

PAPEL HIGIÊNICO NEVE
30M C/ 4 UN

R$ 3 ,99R$ 3 99

CERVEJA PROIBIDA
LATÃO 473ML

R$ 2 ,25

O

R$ 0 ,59

ALFACE SOLTA UN

UBRO MÊS DE ANIVE

R$ 0 ,99

MELANCIA INTEIRA KG PERFIL SUÍNO KG

R$ 7 ,98

PONTA DE PEITO 
P/ CHURRASCO KG

R$ 12 ,98


